

Dernière flânerie dans les jardins

BOUC-BEL-AIR Les Journées des plantes d'Albertas s'achèvent aujourd'hui. La manifestation bat son plein depuis vendredi, profitez donc de l'occasion pour échanger avec les professionnels et découvrir leurs astuces

Comme - presque - chaque année, la météo est particulièrement clémente. Il fait toujours beau pour les journées des plantes d'Albertas (même si l'inquiétude pesait hier). À croire que les dieux des jardins et de la nature veillent sur cette manifestation dont le succès ne se dément pas d'année en année. Est-ce la qualité et la variété des exposants; la sérénité que dégagent les jardins qui fait que cette sortie se transforme en balade à la campagne avec pique-nique sur l'herbe; le fait que l'argent récolté est totalement consacré à l'entretien et à la rénovation de ces jardins ? Certainement un peu de tout cela.

Du côté des exposants, s'il y a eu une évolution importante depuis les premières éditions, l'esprit est resté le même. C'est ce qui plaît à Mélie et Frédéric, Les Senteurs du Quercy, qui présentent depuis plus de quinze ans une magnifique collection d'iris. " C'est la seule fête des plantes que nous avons gardée à notre programme. Ce qui est agréable, c'est que l'équipe qui gère ces journées a su garder un côté familial et intimiste. Nous n'avons plus forcément besoin de venir, mais c'est un tel plaisir que nous continuons ". Et c'est peut-être cela le secret des journées des plantes. Les visiteurs ne sont pas les seuls à se faire plaisir, les exposants aussi, et ce-la sans parler de l'aspect commercial !

Une grande variété de produits

Plantes fleuries ou non, carnivores, bonsaï, plants de légumes, arbres fruitiers... Difficile de ne pas trouver ce qui convient à votre jardin ou votre terrasse. Mais au-delà des plantes, ces journées se sont transformées en fête de tout ce qui touche, de près ou de loin, à notre environnement extérieur et même à notre estomac. Livres, éclairage, mobilier, outillage, et aussi miel, pain d'épices, sirops, vêtements, difficile de résister. Les enfants sont également de la partie avec de nombreuses animations (voir programme). Arpenter le jardin de 8 hectares peut également vous ouvrir l'appétit. Version grignotage, petit sandwich, repas à table ou plaisirs sucrés, de ce côté aussi vous n'aurez que l'embaras du choix. Mais dépêchez-vous, c'est le dernier jour, et en plus, c'est la fête des mères !

Christian DEBETTE



Les pépiniéristes vous attendent toute la journée pour distiller quelques bons conseils pour votre extérieur.

PHOTOS: C.D.



LE CONCOURS

Les exposants primés d'Albertas

Comme chaque année, le jury, présidé par Guy-laine Latil d'Albertas (premier plan sur notre photo), a passé la matinée du vendredi à arpenter l'ensemble des jardins afin de dénicher les exposants ayant le plus contribué à la beauté de la manifestation.

► **Le prix de l'environnement du jardin** est revenu aux Meubles du Prelass. Cette entreprise bretonne fabrique du mobilier de jardin en bois issu de forêts françaises. Elle offre également la possibilité aux particuliers de personnaliser leurs meubles selon leurs désirs.

► **Le prix des plantes rares** a été attribué aux pépinières Quissac, basées dans le Gard, pour leur arbousier à feuilles de chêne. Cette pépinière s'est spécialisée dans les plantes vivaces et les arbustes pour jardins écologiques.

► **Le prix Georges Demouchy** a été remis à Mé-

lie Portal et Frédéric Prévot, pépinière Senteurs du Quercy, dans le Lot, pour leur magnifique iris Chrysographe (qui a l'apparence de l'or).

► **Le prix des parcs et jardins Paca** est revenu à la pépinière La Libre pour la présentation humoristique, poétique et esthétique de leur stand. Cette société varoise présente une sélection de plantes résistantes au froid et à la sécheresse.

► **Le prix de la collection** a été décerné à Tijardin by Cannebeth pour ses bougainvilliers. Basée dans l'Hérault, cette société produit des plantes méditerranéennes et tropicales fleuries.

► **Le coup de cœur du jury** a récompensé les sirops de plantes aromatiques et de fleurs sauvages de Sabran, dans le Gard, qui présentent une incroyable variété de sirops aux saveurs multiples.

C.D.

